

Nous avons le vert-de-gris et une infinité d'autres préparations de cuivre également estimées. Nous avons le gaz ammoniac, le gaz hydrogène sulfuré, le gaz acide carbonique, qui fait mousser le vin de Champagne, et dont on en trouve pas mal dans la grotte du Chien, en Italie; la gomme-gutte. — Connu! — Nous avons l'hydriodate de potasse, l'arsenic, l'émétique, la noix vomique, l'acide hydrocyanique; hydro-chlorurique, oxalique, tartarique, citrique, et plusieurs autres en ique. — Connu! — Nous avons l'eau et le feu; nous avons la corde; nous avons le canif, le couteau, le rasoir. . . — A repasser! — On les repassera. Nous avons la hache et autres instrumens qui tranchent les chairs; la faim, qui tranche les entrailles; la scie, qui scie les os. — Connu! — La scie? pas possible! De bonne foi, croyez-vous qu'on ait imaginé la scie? — J'en réponds! — Alors, Geneviève, je vais t'arracher les dents, les ongles, les cheveux, les cils et les sourcils, un par un. . . — Connu! — Oui-dà?

Et il donna à la malheureuse un coup de pied profond. — Oh! l'enragé! — Au fait, je le suis peut-être! tu m'y fais penser, Geneviève, je vais te mordre! — Connu! — Laisse donc! si je te croyais, tu mourrais naïvement dans ton lit.

Et il la mordit. Elle gémit. — Connu, dit-il.

Et il mordait. Elle râla. — Connu!

Elle appela: — A l'assassin, au feu! — Connu, petite, très-connu!

Les pompiers accoururent, Arthur alla au-devant d'eux, leur dit qu'il n'y avait le feu nulle part, et les congédia. Geneviève, pendant ce temps, arrangea un mannequin et le mit à sa place. Arthur, de retour, aperçut l'objet: — Elle est passée dit-il, c'est bon!

Et il s'en alla, après avoir allumé son cigare. . . — Connu! fit à voix basse Geneviève, cachée dans un coin. Arthur ne vit rien, et crut qu'il entendait mal.

Le surlendemain on portait une bière à Mont-Parnasse. Arthur était à une fenêtre; Geneviève à une autre, juste en face. Quand vint à passer le corbillard, Arthur par hasard leva les yeux; il vit Geneviève en chair et en os, Geneviève tout entière et vivante! Son cigare lui tomba d'entre les dents; son chapeau lui tomba de la tête; sa tête tomba sur le marbre de la croisée, de là sur le plomb de la gouttière, et de là sur le pavé de la rue, où elle s'écrasa, tout le corps compris. — Connu! cria Geneviève, en riant aux éclats.

Et lui, de sa bouche contractée, murmura vers elle: — Connu. . . nu!

Nota-Bene. — Ceci, que vous venez de lire, s'appelle le *Roman de Mœurs*.

LE FANTASQUE.

QUEBEC, 25 AOUT 1838.

Voilà, chers lecteurs, le *Fantasque* est destiné à faire un bien considérable. Voici déjà qu'il a épargné plusieurs centaines de louis au trésor anglais, et cela à propos, encore une fois, de ce diable d'article sur le *John Bull*. Comme tout le monde le sait, lord Durham est monté à Montréal pour y être témoin des courses qui eurent lieu lundi et mardi, et il en est revenu mercredi! promptitude qui surprit tout le monde excepté moi, car je savais que la critique sur les dépenses tenait fort à cœur et que l'on avait résolu d'apporter une réforme effective sous ce point de vue. Or, chacun verra avec plaisir quelle bagatelle les courses de Montréal coûtent à l'Angleterre pour le transport de Son Excellence en comparaison de ce qu'elles eussent pu le faire sans mes remarques inattendues au sujet de ces aquatiques promenades. Voyons, maintenant, comparons. Sans mon article, lord Durham, se serait probablement mis à flâner de côté et d'autre aux environs de Montréal, à la quête de félicitations et d'encons. Cela fût sans doute revenu à près de quinze cents ou deux mille louis, pour frais de transport seulement. Au lieu de cela, quelle économie! Examinons un peu cela ensemble à l'aide du *Traité d'Arithmétique* de Mr. Laurin:

On pourrait certainement porter la dépense la plus modérée qu'aurait faite Lord